

TIEMPO EN LINEA

Manejable, deuda de Oaxaca: Cajiga

MIERCOLES, 05 DE DICIEMBRE DE 2012 11:04
MISAEEL SÁNCHEZ



El secretario de Finanzas, Gerardo Cajiga Estrada, al comparecer ante el pleno del Congreso local para la glosa del Segundo Informe de Gobierno, sostuvo ayer que el gobierno estatal ha sido sumamente responsable en el manejo de la deuda pública la cual al mes de octubre asciende a 5 mil 140.4 millones de pesos.

“En lo que va de la administración la deuda registra una tasa de crecimiento anual real de apenas 2.2 por ciento. Esta tasa es 28 veces menor a la tasa de endeudamiento de la administración anterior que fue de 62 por ciento en promedio anual”, sostuvo.

Ante los diputados de la LXI Legislatura, resaltó que en lo que va de la presente administración se registra un desendeudamiento de 1 mil 282 millones de pesos y al cierre de 2013 será de 1 mil 925 millones de pesos.

“Es importante destacar que de acuerdo con la información reportada por la SHCP, el estado de Oaxaca es la séptima entidad con el menor porcentaje de participaciones federales comprometidas como garantía de pago de su deuda pública; así mientras que entidades como Nuevo León tiene comprometidas sus participaciones en un 149 por ciento, en Oaxaca dicho nivel es de apenas 25 por ciento”, manifestó.

En la sesión encabezada por el presidente de la Mesa Directiva, Javier Villacaña Jiménez, se destacó también que a partir del esfuerzo recaudatorio que ha realizado la administración estatal se ha registrado un importante crecimiento de sus ingresos totales, lo que motiva una reducción de casi 50 por ciento en la proporción que representa la deuda pública del estado respecto de sus ingresos presupuestales, pues mientras en el último año de la administración anterior representó el 8.9 por ciento, para el segundo año de Gabino Cué este indicador bajó a 4.75 por ciento.

“La reestructuración de la deuda pública del estado que autorizó este Honorable Congreso, me permito informar a todos ustedes, que se realizó un uso óptimo de los niveles de endeudamiento al utilizarse sólo mil 947 de los 2 mil 100 mdp autorizados”, indicó.

Explicó que la tasa obtenida (TIIE 91 días + 1.35) supera la anterior colocación realizada este mismo año por el Gobierno del Estado de Chihuahua que registró una tasa de TIIE + 1.5 puntos, y se redujeron las participaciones federales como garantía de pago en un 48%.

”Es sumamente relevante comentar que optar por un mecanismo de emisión bursátil, implica asumir el compromiso del escrutinio público de las cuentas del gobierno. Es someterse a una revisión escrupulosa por parte de los reguladores gubernamentales y especialmente, de los inversionistas privados”, detalló.

Refirió que al día de hoy, sólo ocho de 32 entidades federativas utilizan el mecanismo de financiamiento a través de la emisión de certificados bursátiles, y sólo cuatro poseen una calificación triple AAA, entre ellas Oaxaca, que recibió la máxima calidad crediticia de parte de Standard and Poor’s, de Fitch Rating y HR Ratings.

Puntualizó que en materia de política de ingresos para el ejercicio fiscal 2012, se establecieron acciones para fortalecer el crecimiento de los ingresos, a través de la eficiencia recaudatoria, esforzándose en incrementar los ingresos por concepto de impuestos y derechos estatales, los cuales juegan un papel importante en la determinación de los coeficientes de las participaciones federales, partiendo de que el mecanismo de distribución de participaciones, reconoce el esfuerzo de los Estados en el fortalecimiento de los sistemas tributarios y el crecimiento de la recaudación.

También destacó que el esfuerzo recaudatorio del estado se refleja en las cifras de los ingresos propios que al mes de octubre registran un crecimiento de 3.4 por ciento al obtenerse una recaudación de 1 mil 455 millones de pesos, es decir, 48.2 millones superiores a lo programado en el periodo.

Por otra parte, señaló que dentro del rubro de ingresos propios, se tiene que los impuestos superaron la meta establecida para el periodo en un 4.3 por ciento. Así la recaudación por impuestos locales ascendió a 620.2 millones de pesos, mientras que la cifra programada fue de 594.8 millones de pesos.

“En este gobierno, tenemos la firme convicción por buscar el fortalecimiento de los ingresos propios del estado como la vía más estable y permanente de financiamiento en los próximos años”, concluyó.

COMBATIR A LA POBREZA

Los diputados del PRI, el PAN y el PRD pidieron ayer al secretario de Finanzas, Gerardo Cajiga Estrada combatir la pobreza, reducir en el corto plazo el número de oaxaqueños que viven en condiciones de pobreza extrema y otorgar el acceso equitativo a las oportunidades de desarrollo.

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Programación, diputado Francisco Martínez Neri, dijo que el Estado debe intervenir eficazmente para fortalecer el Estado de Derecho y la seguridad física individual y patrimonial; mejorar la calidad de vida de los oaxaqueños, a través de la inversión en salud y educación, y modernizar la infraestructura para el crecimiento y la competitividad, particularmente la infraestructura básica que incide directamente en el bienestar de las familias y la ejecución de los proyectos estratégicos de inversión pública y privada.

En tanto que el diputado David Mayrén Carrasco, dijo que es necesario apostar por el desarrollo de las comunidades y no realizar obras deficientes desde el origen de su planeación, entre otros legisladores.